

Ponemos a disposición de la comunidad académica y profesional un nuevo número de la revista *Contabilidad y Negocios*, el primero de este año. Este incorpora los aportes de nuestros colaboradores, quienes encuentran en nuestra revista el espacio apropiado para difundir sus investigaciones desarrolladas en las áreas de las Ciencias Contables y Financieras, y afines.

Con el objetivo de lograr un mayor alcance e impacto de nuestra publicación y estando cerca de cumplir los diez primeros años desde la creación de la revista, hemos revisado nuestra línea editorial y las políticas inicialmente establecidas. Siguiendo esa línea, en este número, hemos evaluado artículos escritos en idiomas distintos al de la publicación original, y aceptado para su publicación artículos en inglés y portugués, correspondientes a investigadores de universidades extranjeras.

En un contexto en el que la economía internacional y la local nuevamente atraviesan por momentos de inestabilidad e incertidumbre, las universidades tienen un rol muy importante en la sociedad del conocimiento, puesto que deben contribuir con analizar e investigar las causas y los efectos de estos acontecimientos globales que influyen de una u otra forma en la economía. Desde este rol, se deben desarrollar investigaciones y propuestas que aporten

soluciones y alternativas viables de mejora en beneficio de toda la sociedad en su conjunto.

En la sección Actualidad Contable, se incluyen dos artículos. En el primero de ellos, el autor propone un sistema de contabilidad ambiental para el Perú, que permite a las empresas medir y comunicar adecuadamente aspectos ambientales, así como evaluar y analizar integralmente las variables que afectan su gestión social, ambiental y financiera (*triple bottom line*). La discusión se centra en los sectores de minería, gas y petróleo, y considera la importancia de su aporte al PBI, así como por los pasivos ambientales generados.

El segundo artículo es una investigación acerca de la percepción de los contadores que laboran en las prefecturas municipales del estado de Santa Catarina, Brasil, frente a la implantación de un sistema de costos para la administración pública, en el marco del proceso de convergencia internacional de la contabilidad pública. Esta investigación se justifica, de acuerdo con los autores, por la importancia de los sistemas de costos para mejorar la gestión de los recursos municipales.

La sección Tributación incluye un artículo, en el cual los autores examinan, para el caso peruano, la situación del impuesto predial en términos de su diseño normativo, los problemas y soluciones jurisprudenciales generados en su aplicación, así

como su potencial para incrementar el financiamiento de las municipalidades del país. Los autores destacan en la investigación que la recaudación por impuestos patrimoniales en el Perú, de los cuales forma parte el impuesto predial, es la más baja entre los países miembros de la Comunidad Andina y está muy lejos del promedio de los países de América Latina.

La sección Auditoría contiene dos artículos. En el primero de ellos, los autores analizan la relación entre el desempeño económico de empresas listadas en BM&Fbovespa (Bolsa de Valores, Mercadorias e Futuros de Sao Paulo), y los honorarios por servicios de auditoría y por servicios adicionales (no auditoría) brindados por firmas auditoras. Para tal efecto, aplicaron un análisis de correlaciones canónicas con información proveniente de los años 2010 a 2013. Las variables de control fueron el tamaño de la compañía auditada, su nivel de gobierno corporativo y la firma de auditoría.

En el segundo artículo de esta sección, se analiza el papel de la auditoría social como mecanismo de control de la responsabilidad social de las empresas, desde la perspectiva desarrollada por Theodore J. Kréps, quien llevó a cabo la primera investigación académica sobre el tema en la década de 1930. De acuerdo con los autores del artículo, esto significa un aporte a la literatura actual, debido a que el modelo propuesto por Kréps se desarrolla a partir del entorno externo, a diferencia de los tradicionales informes de responsabilidad social, elaborados desde el ámbito interno de las empresas.

En la sección Finanzas se incluye un artículo que examina, de manera general, la estructura y evolución anual de la industria de fondos mutuos internacional y doméstica durante el período 2005–2014. El autor identifica, para el caso peruano, un potencial para

el desarrollo de fondos mutuos indexados en el segmento de renta variable de esta industria, y resalta las ventajas comerciales, operativas y financieras del estilo de administración pasiva.

Ponemos a disposición de la comunidad académica y profesional los aportes de nuestros colaboradores, incluidos en este número; estos deben contribuir para difundir y adquirir nuevos conocimientos que generen el debate correspondiente en torno a los temas y propuestas expuestos en cada investigación por sus autores. La calidad y el impacto de los contenidos incluidos en esta publicación se encuentran respaldados por el proceso de arbitraje y edición de los artículos recibidos para su publicación en cada número de la revista.

Al igual que en todos los números publicados anteriormente, debemos manifestar nuestro agradecimiento a cada uno de los colaboradores de esta edición, sin cuyos aportes no podríamos poner en circulación este volumen y cumplir con los objetivos programados para cada año. Cada uno, desde el rol desempeñado —autores, árbitros, comité editorial y personal administrativo—, hace posible poner a vuestra disposición esta nueva edición.

El Director